



Las comunidades étnicas exigen respeto a su autonomía y rechazan el involucramiento en el conflicto armado

Comunicado a la opinión pública

Quibdó 16 de noviembre de 2024. Desde el Foro Interétnico Solidaridad Chocó (FISCH), junto al Consejo Nacional de Paz Afrocolombiano (CONPA), la Diócesis de Quibdó, la Diócesis de Istmina-Tadó y la Coordinación Regional del Pacífico Colombiano, manifestamos nuestro rechazo categórico a cualquier intento de involucrar a las comunidades étnicas en el conflicto armado que ha golpeado históricamente a nuestro territorio. Ante esta situación exigimos lo siguiente:

- 1. Rechazo al uso de los territorios como escenario de guerra:** Las comunidades étnicas del Chocó han padecido décadas de violencia, desplazamientos y violaciones sistemáticas a sus derechos fundamentales debido a la presencia de actores armados. Este conflicto, ajeno a nuestras raíces, continúa atentando contra la vida, la libertad, la dignidad y la seguridad de nuestras comunidades.
- 1. Exigencia de respeto a la autonomía y derechos:** Instamos a los actores armados a respetar los territorios colectivos, las autoridades étnicas y la reglamentación interna, en cumplimiento con el principio de distinción del Derecho Internacional Humanitario (DIH). Reiteramos que no aceptamos ser utilizados como herramientas de legitimación para estos grupos.
- 1. Llamado al Estado colombiano:** Exigimos al Gobierno Nacional asumir su responsabilidad de garantizar la protección, la atención humanitaria y el desarrollo integral de nuestras comunidades. El abandono estatal ha permitido la ocupación ilegal de nuestro territorio por parte de grupos armados, situación que debe cesar inmediatamente.

Las comunidades étnicas del Chocó reafirman su compromiso con la paz y la convivencia armónica. Somos constructores de paz, víctimas de una guerra que no nos pertenece. Exigimos vivir libres de violencia, con acceso a recursos y derechos fundamentales que garanticen nuestra autonomía y desarrollo.

Hacemos un llamado contundente a la comunidad nacional e internacional para que se solidaricen con nuestras comunidades y exijan al Estado colombiano y a los actores armados el cumplimiento de sus responsabilidades.

¡Por la vida, la paz y la dignidad de nuestras comunidades!.

**Foro Interétnico Solidaridad Chocó (FISCH)
Consejo Nacional de Paz Afrocolombiano (CONPA)
Diócesis Istmina- Tadó
Diócesis de Quibdó
Coordinación Regional del Pacífico Colombiano**